

Descarta multas contra funcionarios de casilla

Confirma INE 800 mdp extra para los comicios



**REFORMA AL PJ
PROCESO DE ELECCIÓN**

Por Cristina Ceja
cristina.ceja@razon.com.mx

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, confirmó que el organismo contará con una bolsa de 800 millones de pesos adicionales para la organización de la elección judicial, como parte de la ampliación presupuestal que les otorgó el Gobierno tras la reunión con la Presidenta Claudia Sheinbaum el jueves pasado.

“Es un hecho que el compromiso obtenido el día de la reunión con la Presidencia de la República fue el depósito de los primeros 800 millones de pesos para mejorar o para fortalecer todos los trabajos que ya viene desarrollando el instituto en este proceso electoral extraordinario... No, no nos han dado el aviso del depósito; está el compromiso; hay que creer en ese compromiso porque fue una reunión verdaderamente técnica”, declaró, en conferencia de prensa.

**EL
DATO**

CON ESTE NUEVO recurso, el INE trabajará en los sistemas de cómputo y en ampliar el número de casillas, que van desde los 78 mil, a las 172 mil casillas originales.

Al referirse a declaraciones de juzgadores en el sentido de que los ciudadanos que participen como funcionarios de casilla corren el riesgo de ser sancionados por desacatar suspensiones judiciales que ordenan detener la elección, las calificó como una narrativa “perversa”.

GUADALUPE TADDEI, presidenta del instituto, asegura que este presupuesto se destinará en la contratación de personal; no habrá conteos rápidos, señala el consejero Jorge Montañó



EL CONSEJO General del INE, ayer, en sesión ordinaria.

Respecto a cómo se utilizarían los recursos que les fueron autorizados, señaló que todavía se está revisando cuáles serían las asignaciones a cada área de trabajo.

Al ser consultada sobre las áreas prioritarias para destinar este recurso, dijo que sería la contratación de personal adicional para la realización de los trabajos de cómputo el día de la jornada electoral,

la atención a las casillas, así como todo lo que tiene que ver con el Sistema de Transmisión de Datos el día de la jornada electoral y la ejecución correcta del número o la definición correcta del número de casillas-sección que se instalaron y todo lo que eso requiere, prioritariamente: sistemas de cómputo, la operatividad el día de la jornada y la contratación de auxiliares jurídicos. Señaló que esto también implicará un incremento en el número de casillas que se instalarán.

“Ya estamos nosotros en fechas límites para todo, eso hay que tenerlo claro, porque les recuerdo que, producto de los amparos recibidos en este instituto y hasta que la Sala Superior resolvió, duramos prácticamente 60 días sin actuar de manera oficial en el Consejo General, con toda la legalidad del caso.

“Es decir, eso nos lleva a la situación de que tenemos fechas límites para todo; si esta semana logramos sacar el acuerdo y el análisis, el dictamen, con certeza de

cuántas secciones-casilla vamos a instalar, seguramente es el paso más grandioso que vamos a dar”, señaló.

La consejera presidenta negó que los ciudadanos que sean funcionarios de casilla en la elección del Poder Judicial (PJ) puedan enfrentar consecuencias jurídicas y multas. “Es una narrativa perversa; es el colmo de lo absurdo que los funcionarios de casilla corran algún riesgo legal, es falso totalmente”, declaró.

La semana pasada, la directora de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed), Juana Fuentes, declaró en ese sentido, ante lo cual Taddei calificó como “perverso” lo que los jueces quieren infundir entre la ciudadanía. “Es como pensar que todos los que van a votar el primero de junio van a ser sancionados. Es el colmo del absurdo”, dijo Taddei Zavala.

Indicó que se espera que el 1 de junio por la noche se pueda brindar un resulta-

do preliminar a la población; sin embargo, aún no tienen el modelo de comunicación con el que lo darán a conocer, pero están trabajando para definir cómo lo van a presentar.

No obstante, el consejero electoral Jorge Montaña, presidente de la comisión temporal del proceso electoral del Poder Judicial, confirmó que no habrá conteos rápidos en la jornada electoral, por lo que los resultados se darán a conocer, dijo, hasta que se tenga la totalidad de los votos.

En entrevista previa a la sesión del Consejo General del INE, explicó que, a diferencia de otras elecciones, los votos no se contarán en las casillas, sino que se agruparán por cada cargo y se enviarán a las juntas distritales para su contabilización.

En cuanto a la ampliación presupuestal, dijo que con estos recursos podrían instalar poco más de 80 mil casillas; es decir, la mitad de las 170 mil que se pusieron en la elección federal del 2024.

Se usarán mensajes genéricos en spots para promocionar el proceso en el PJ

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Aunque aún no los tiene en caja, el Instituto Nacional Electoral (INE) prevé contar con 800 millones de pesos más para la elección judicial, en la que se elegirán 881 cargos, informó la consejera presidenta Guadalupe Taddei Zavala, en conferencia de prensa posterior a la sesión del Consejo General.

“No, nos han dado el aviso del depósito, está el compromiso, y hay que creer en ese compromiso, porque fue una reunión verdaderamente técnica, y muy bien. El compromiso es una realidad, nos van a avisar en cuanto ellos destraben unas cuestiones de carácter técnico para que el depósito se dé, pero la instrucción fue muy clara y el apoyo igual”, indicó.

De forma inicial, los recursos se estarían destinando a la contratación de personal adicional para la realización de los trabajos de cómputo en la jornada electoral, la atención de casillas, el sistema de transmisión de datos, la ejecución correcta del número de centros de votación que estarían instalando

ESPERAN EL DEPÓSITO

INE tendrá 800 mdp más para organizar la elección judicial

Los recursos se destinarían a contratación de personal para la realización de los trabajos de cómputo en la jornada electoral

y la contratación de auxiliares jurídicos.

Los consejeros electorales hicieron la solicitud de ampliación presupuestal a la presidenta Claudia Sheinbaum la semana pasada; sin embargo, diversas áreas del organismo aún delinean el monto necesario de la ampliación presupuestal.

“Hay análisis que hablan de entre 750 a mil 500 millones, pero todo eso está en construcción, es responsabilidad del Consejo General. Tendrá que tomar este acuerdo de la cifra definitiva. Creo que esta semana se va a especificar en qué se va a utilizar cada uno de los centavos, pesos, miles y millones”, detalló.

Se le cuestionó sobre si se recurriría aún a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en caso de que el Ejecutivo no extendiera recursos suficientes que requiere la elección, pero se dijo confiada de que habrá buen resultado.

“Cuando la voluntad del diálogo existe, la construcción de una

solución siempre va a ser la que resulte. Cuando escuchan las autoridades correspondientes, como en la reunión con la Presidenta de la República, cuáles son los asuntos técnicos que nos llevan a pedir la ampliación, hay una sensibilidad a la explicación y respuesta inmediata. Eso va a continuar, tenemos confianza”, remarcó.

Aunque el INE cotizó la elección en más de 13 mil 205 millones de pesos, tuvo que ajustarla a 6 mil 219 millones por el recorte aplicado por la Cámara de Diputados.

Eso implica, por ejemplo, que se prevean menos centros de votación, además de que no habrá conteo rápido.

A pesar de ello, Taddei Zavala comentó que “la preocupación de este instituto es salir con información el mismo día de la jornada y en el camino nos encontramos de la definición de cómo se va a realizar el cómputo, con qué celeridad, con cuánto personal contamos, cómo va a ser la logística”.

Cual si fuera moneda de cambio, durante la sesión, los consejeros decidieron no suspender la difusión de propaganda gubernamental, pese a que la consejera Claudia Zavala lo propuso durante la asignación de tiempos de radio y televisión; sin embargo, la idea fue rechazada.

Sobre éstos, se determinó que el INE contará con 48 minutos diarios para difundir el proceso.

Las más de 5 mil candidaturas que se prevén no tendrán spots, sino que el instituto hará promocionales genéricos que remitan el sistema Conóceles, donde se albergará la información curricular de éstos.

Los partidos políticos también tendrán la posibilidad de donar sus tiempos electrónicos para abonar a la elección judicial.

EL PODER JUDICIAL, EN JUEGO

881

CARGOS
se elegirán en la elección para el Poder Judicial el 1 de junio próximo.

13,205

MDP
lo que el instituto pidió originalmente para llevar a cabo la elección.

6,219

MILLONES
de pesos, lo que el INE al final obtuvo de presupuesto para el proceso.

48

MINUTOS
diarios para difundir el proceso tendrá el instituto en radio y televisión.